

KOCHI 2012 ROTARY 2013 CLUB SINCE 1937



2012-13年度国際RIテーマ

週報



Weekly report 第3121回 2013年4月9日 2013年4月16日発行

● 会長挨拶

皆さんこんにちは。先週は情報集会、お疲れさまでした。今日はその発表をしていただくということで楽しみにしています。

本日も先週卓話をいただきましたコーガ夫妻がお見えになっています。本当に高知クラブを気に入ってくださっておりありがとうございます。



10年ほど前に「話を聞かない男、地図を読めない女」という本が出版されました。この本によると男と女はそもそも違う進化を遂げてきたそうです。男は遠くまで狩猟をしに出かけ、遠くにいる獲物を見つけるために、遙かかなたが見えるように発達し、女は近場で木の実や果物を採取しながら忍び寄ってくる危険な肉食動物を発見し、隠れるために近場の視野が広がったといったことで、男と女の脳は全く違う方向に進化し、違う目で世の中を見ているんじゃないか。男は対象物の大きさ、位置、動きなどをちゃんと掴んで、さらに対象物の上から見たり下から見たり、回転したり、障害を回避しながら前へ進む。立体的に物事を見る能力が高い。つまり空間的な地図が読めるということになるわけです。一方、女性は空間的な地図は読めないけれども、視野が広く、周りの変化を緻密に把握して何が起きているか、そして、どこが安全でどこに隠れたらよいか確実に判断していく。

あるテレビ番組で、女は本当に地図が読めないのかという実験を2種類の地図を使ってやったそうです。まず、距離や大きさ、配置などを忠実に再現した正確な地図を持たせ

ると、男は全員がきちんと時間内に到達したのに対して、女性はほとんど迷って到達できなかった。あるいは、到達しても非常に時間がかかった。しかし、もう1つ、空間的には不正確だけれども、目印になる建物、看板等を強調した案内図を持たせた場合、圧倒的に女性の方が到達率が高かった。逆に男はほとんど到達できなかったという結果でした。

この実験に加えて、人どおりの多い町中の数百メートル、そこにかにも不審な人物を何人か配置して、そこを男女に歩いてもらう。途中で不審な人をみかけましたかという質問に対して、女性は全員、はいと答えたそうですが、男性は誰も気が付かない。存在すら気が付いていなかった。アベックで歩いた女性は、不審者の風体、人相まで記憶していたのに関わらず、男性は全く気が付いていなかった。やはりというか、結局というか、どうも男と女は別の生き物のようであり

ます。先ほどの本のまえがきには「今の世の中では、技能や適正、能力において男女差はないことになっている。だが、その前提が完全な誤りであることは科学の世界では以前から知られている」「あなたは夜中の2時に悶々として眠れないまま、どうして分かってくれないのとパートナーを問いつめたことはないだろうか。そんな経験をした全ての人に本書を捧げる」大変面白いまえがきですが、加えて各章のキーワードにも面白いのがあります。「ショッピング、それは女の喜び、男の恐怖」「男は太鼓腹になり、女は尻がでかくなる」「女はストレスで喋る。男はストレスで黙る」

この著者は可哀想に、長年私と同じ様な苦勞してきた人間であるなど確信をいたしました。

高知クラブが心を1つにして支える

関 裕司ガバナーエレクト

■活動報告他

- ・4月19日(金) 地区大会ゴルフ・RI会長代理歓迎会/香川・高松
- ・4月20日(土)~21日(日) 地区大会/香川・高松
- ・4月27日(土) カウンセラー研修会・米山奨学生オリエンテーション
/高知パレスホテル
- ・4月28日(日) 第2回ローターアクト会長幹事会・地区RA委員会
/高知共済会館



■本日のプログラム [4月16日]

情報集会報告

● **ロータリーソング** 「四つのテスト」

● **今週のピアノ曲** 「さくらさくら」 ピアノ演奏：山内りり会員

● **お客さま**

セバスチャン・コーガさん ボーン・コーガさん



● **地区大会について**

高松での大会が迫っていますが、高知RCから現在の出席は53名、6割というところですが、もう少し参加をしていただいて、次の大会のPRも皆さんでぜひお願いしたいと思います。

● **委嘱状の伝達**

吉村貴志会員（2013-14 年度米山奨学委員長）
山崎広一郎会員（2013-14 年度ロータリー財団資金推進委員長）
西山彰一会員（2013-14 年度国際奉仕世界社会奉仕委員）



● **幹事報告**

- ・情報集会にご協力いただきありがとうございました。
- ・地区大会へ参加のバス、宿泊、二次会の手配ができました。詳細については事務局からお知らせします。
- ・アメリカに派遣中の長期好感留学生、岡林そらさんの報告書を回覧します。



◆ **情報集会報告**

◎4月2日 Aグループ（報告・秋山貴之会員）

1. 情報集会をメイクアップ扱いとすべきかどうか。結論として、メイクアップ扱いとすべきで全会一致。
 - ・サインをするよりも、情報集会に集まって話し合う方が有意義なので、十分意味がある。
 - ・ガバナーが招集する会合については、全てメイクアップ扱いとするという基準にしてはどうか。
 - ・外国もファイアースイトというロータリー精神に基づいて話し合いをしている。
 - ・高知クラブは出張の多い会員や、夜なら出れる会員も多数いるので、メイクアップ扱いにして出席を増やすためには有意義。
2. 夜間集会の始まりを18時半にしてはどうか。
 - ・他の会合も18時半の始まりが多く集まりやすい。
 - ・試しに6月の例会を18時半にしてはどうか。
3. 短期留学生の費用負担について、会員と非会員の負担額が違う。



- ・同額がいい。
 - ・会員のメリットとして、会員の方が多少安くてもいいのでは。
 - ・会員は裕福な方が多いので、逆に少し高くてもいいのではないか。
4. 親睦委員会が列を作ってお迎えするのは、圧力団体のように威圧感が強いのではないか。
 - ・このせいで、他クラブからのお客さんが少ないのではないか。
 - ・親睦委員会の会員を他の委員会に振り分けてはどうか。
 5. その他
 - ・例会への参加は事前に連絡して、昼食の準備を適正化することで経費削減ができないか。いつまでに連絡をするか、その方法等、検討が必要。



◎4月2日 Bグループ (報告・古谷 一会員)

- ・情報集会への参加もメイクアップとして認めて欲しい。
- ・地区協議会、地区大会はメイクアップ扱いとなっているが、通常の2週間ルールではなく、どの位の期間なのか。
- ・期中での入会者にルール等をちゃんと説明する必要がある。
- ・高知RCへのゲストが少ないのは、1つは敷居が高いと思われているのと、2つ目は親睦委員の数が多く、入口で迎えられると圧力団体のように感じる。もっと少なくていいのではないか。
- ・地区大会は形式的、官僚的になっている。もっとサロニックにすべきでは。席順、時間等、この高知クラブから変革を提唱していこう。
- ・10月の地区大会は思い出に残る大会にしたい。今までがこうだからではなく、皆が望むことをすればいい。土佐流に関さんらしさを出したい。
- ・親睦が基本である。食べる・飲むが一番ではないか。
- ・ガバナー公式訪問はスケジュール的に極めてハードである。本当に1クラブずつ回る必要があるのか。3つか4つで合同例会をしてもいいのではないか。まずは高知8RCの合同夜間例会を早い時期に開いて、ガバナーに訪問していただく。高知がまず先鞭をつけよう。
- ・短期・長期留学生について、時間もとられ、お金もかかっているのに、中には物見遊山の学生が参加している。本来の趣旨・発想から現実がずれてきているのではないか。燦燦基金に回した方がどれだけ多くの学生が救えるか。
- ・燦燦基金で支援している学生さんの進学や卒業時の節目に、学生さんに例会に参加してもらう等、近況の報告を受ける仕組みを作った方がいいのではないか。



◎4月3日 Aグループ (報告・中田由季会員)

- ・連絡事項や出席確認などはもっとIT化すれば、コストも削減され間違いがなくなるのではないか。
- ・一気にIT化するのではなく、従来どおりのFAXかメールか、会員が選択できるようにしてはどうか。でも事務局が大変ではないか。
- ・先輩会員に何って、職業奉仕だからいいのではと言われ、ロータリー内で自社のPRをするためにテーブルにチラシや試供品を配っているが、他の会員は



- ・どのように思っているか。本当にいいのか。
- ・パブリックな会社のPRに関しては、会長・幹事に了解をもらい、ニコニコでカバーすることが基本。
- ・テーブルに配付するのはいいが、メールボックスはロータリー公認のもので、少なくとも理事会の承認が必要。
- ・情報集会の集まりが悪いので、メイクアップ扱いにしてはどうか。
- ・ガバナー出席の会はすべて出席扱いだと思っている人がいる。情報集会を夜間例会扱いにしてはどうか。
- ・メイクアップ扱いにしても出席者が増えるかどうかは疑問。
- ・この時期は転勤族の入れ替わりが多く、時期を変えたらどうか。
- ・出席することは義務である。
- ・入会時の会員説明が非常に大切である。
- ・入会前にスポンサーから出席義務を厳しく言われた会員もいれば、メイクアップもあるからと軽く言われた会員もいる。どのような説明であっても、新人研修として、ロータリー情報委員長がいるので委員長に高知クラブについて説明をもらう。
- ・新人研修にも出席していない会員もいる。
- ・新入会員は所属が親睦委員会に決まっているので、親睦委員長に説明をしてもらう。しかし、定例会以外の出席について把握していない会員が親睦委員長になると、委員長も新入会員も悪気なく軽視してしまう。定例会以外の会もある程度、把握している会員が親睦委員長になるべきではないか。
- ・転勤族の会員も副委員長がいるので、委員長としての役をつけてもいいのでは。
- ・親睦委員会の入口でのお出迎えについて、他のクラブでも立っているが高知クラブほどの人数はいない。
- ・メイクアップにおいでた方のお相手をする 것도大事。
- ・仙台RCでは、事務局の方が出迎えてくれて、鄭重に、高知クラブでは考えられないような扱いを受けた。
- ・短期交換留学生の現状説明。
- ・寄附や奉加帳を回すことが多い。ゲストの方が物を売る行為はいかがなものか。最後にガバナーエレクトの言葉を紹介します。「ロータリーには出席できるという権利しかない。義務という言葉はない」

◎ 4月3日 Bグループ (報告・中澤清一会員)

最初に、会長が熱い思いを話された。今まで背を向けていたことや、ロータリー全体で意見を言うのが悪いという風土があったのを、せっかく高知ロータリーからガバナーが輩出されるので、今回は勇気を出して変えたい、今しかない。



- ・ガバナー訪問の仕組みの見直し。
- ・情報集会をメイクアップにする。
- ・前回、ガバナーを出せなかったが地区大会等々は高知クラブが担当した。その時の感想として、高知クラブは大人のクラブで、歴史と伝統のある仲の良いクラブである。関さんならロータリーを改革してくれるだろう。
- ・企業での立場は関係なく、先輩ロータリアンが会の受付をしてくれたり、高知クラブは本当にみんなが気持ちよく動いてくれる。
- ・財団の情報が明確に届かないことがある。短期留学等、会員と会員でない人の参加費用の違い等見直す必要があるのではないかな。
- ・財団のお金も、自分たちが本当に使いたいように使えたらスムーズに行くのではないだろうか。
- ・お金の使い方では、やはり透明性が必要ではないか。また、今までこうしてきた、こうやってきたに流されてはいけない。議論はすべきである。

- ・コンプライアンスやガバナンスを守っていくべきである。
- ・本当に身の回りの学生さんに有効に使えるようなことをやっていくことが大事ではないか。燦燦基金は本当に意義がある。
- ・コインボックスはベテランしか入れてはいけないと勘違いしていた会員もいて、今回の話し合いは深堀できてよかった。
- ・野中会員が燦燦基金について、分かりやすい文章を書いているので、年に1度、それを週報に掲載する。あるいは卓話で会員に周知することも必要ではないか。
- ・メイクアップ等々のルールを自分たちで決められることも分かった。
- ・もっと現状を周知して、1回確認して明確にしてからいろんなことを変えていくことが大事。

◇ 出 席 率 ◇					
	総数	出席	欠席	メイクアップ	出席率
4月 9日	(7)82	60	8	7	89.33
3月26日	(6)86	53	5	22	93.75
地区大会	82	53	29		64.63





◆ 燦燦奨学生よりお礼状

御 礼 状

私は2009年から本年までの4年間、奨学金を受けさせて頂いた高知県立大学看護学部看護学科4回生 後藤麻友と申します。私事ではございますが、お陰様を持ちましてこの3月、大学の過程を終え、無事卒業いたしました。本日は今日までの奨学金のご支援に対し、一筆御礼申し上げます。卒業のご報告も兼ねて筆を執らせて頂きます。

4年前、奨学生の採用試験の際、将来の夢を語らせて頂いたことを思い出します。緊張してどもりながらでしたが、優しく相槌を打ちながら真剣に私の話を聞いて下さいました。当時の私は頑なで、関心を持っている精神看護領域について学びたいという気持ちが強いあまりにとても視野が狭かったのですが、もっと方の力を抜いて柔軟な考えで大学生活を過ごしなさいというお言葉を頂きました。私のこの強い気持ちは子どもの頃、大好きな祖父をうつ病による自殺で亡くし、また躁うつ病の既往のある母が何度もうつ状態で寝込む様子を傍で見たり、私自身寂しい思いをしながらも自分では何もできなかった無力感や後悔の念から生まれたものです。しかし。小学生の頃から長年そのように思い続けることで将来の夢がいつの間にか自分に重たく押し掛かるものになっており、余裕のない考え方しかできなくなっていることに気付かされました。

大学4年間でも入学して卒業するまでずっと精神看護を学びたいという強い気持ちで学んできましたが、ご指摘頂いたことを忘れず、様々なことに興味関心を持って学ぶように努めました。他の領域や分野の特別講義やセミナー、世界で活躍をされている諸先輩方のお話を聞く機会があれば積極的に参加し、色々な看護の世界を知る中で、将来はこの人のように素敵な看護師になりたいと思えるような人々にもたくさん出会いました。視野を広く、考え方を柔軟にして、色々な人生を送ってこられた人々のお話を聞く中で将来は精神看護が発展している海外で学んでみたい、精神看護専門看護師など世界で通用するようなメンタルヘルスのプロフェッショナルになりたいといったチャレンジ精神も生まれました。国家資格を持った専門職の一人として患者さんの前に立つ責任の重さに不安もありますが、4月からの自分が看護師としてどのように成長していけるのかと希望も感じています。

こうして希望の学業を修め、晴れて卒業の日を迎える事ができたのも、皆様の温かいご支援のお陰と、私は勿論、家族一同感謝の気持でおります。支給業務に携わって下さった全ての皆様へのご恩と感謝を忘れず、燦燦奨学生として大学4年間を過ごした者として恥ずかしくないよう、より一層精進して参りたいと思います。

本来ならばお伺いしてお礼申し上げるべきところ、書中にて失礼することをお許し願います。

平成25年3月22日

後藤 麻友
(燦燦奨学生)

◇ 例 会 変 更 ◇

高知南RC	4月18日	ロータリー休日(阪)	高知西RC	4月19日	ロータリー休日(三)
高知RC	4月30日	ロータリー休日(三)	高知ロイヤルRC	4月30日	ロータリー休日(旭)
高知東RC	5月1日	ロータリー休日(阪)	高知南RC	5月2日	ロータリー休日(阪)
高知中央RC	5月2日	ロータリー休日(城)	高知北RC	5月20日→19日夜間例会に変更(三)	
高知東RC	5月22日→24日8RC合同夜間例会に変更(阪)		高知南RC	5月23日→24日8RC合同夜間例会に変更(阪)	
高知中央RC	5月23日→24日8RC合同夜間例会に変更(城)		高知西RC	5月24日→24日8RC合同夜間例会に変更(三)	
高知北RC	5月27日→24日8RC合同夜間例会に変更(三)		高知RC	5月28日→24日8RC合同夜間例会に変更(三)	
高知ロイヤルRC	5月28日→24日8RC合同夜間例会に変更(旭)				

※サインメーカーキャップのできるホテル (三)…三翠園 (城)…城西館 (阪)…ザクラウンパレス新阪急高知 (旭)…ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱

- 中村 裕司 古谷純代さん、吉村さん、先週の情報集会では、限られた予算にもかかわらず、おいしいお食事をご準備くださり、ありがとうございました。
- 高地 弘泰 春の選抜甲子園。ご声援ありがとうございました。高知高校野球部関係者になり代わりまして心より御礼申し上げます。また、妻の誕生日にお花、ありがとうございました。
- 宮田 速雄 妻の誕生日に素敵なお花をありがとうございました。最近はこれだけで済ませています。そろそろ追い出されるかも・・・。
- 小笠原晃男 先日は妻の誕生日に素敵なお花をいただき、誠にありがとうございました。また、急用のため情報集会を欠席してしまい、大変申しわけございませんでした。お礼とお詫びにニコニコさせていただきます。
- 古谷 純代 4月2日の例会ではお誕生日を祝っていただきありがとうございました。所用があり欠席でしたが、ベースソングを歌ってもらえると思うと嬉しい気分でした。また、4月3日の主人の誕生日には、素敵なお花をありがとうございました。4月2日と3日の1日違いの誕生日ですが、毎年この時期忙しくロータリーより届くお花でプレゼントのカバーができ本当に感謝です。お礼を込めてニコニコします。
- 中澤 清一 お陰様でありたいことがいくつかありまして、感謝を込めてニコニコさせていただきます。
- 細田 長司 8週間ぶりの例会出席です。会員の皆さんとは空港でお会いすることの方が多い現状です。あらゆる行事を欠席しているお詫びとして、ニコニコします。
- 野崎 貴典 昨日、北RCから卓話の時間をいただきNHKのPRをしてきました。先週土曜日から、BSプレミアムで「龍馬伝」の再放送が始まりました。見とせよ！(福山風に)。朝ドラ「あまちゃん」好スタートです。じえ！が流行りそうな予感。八重の桜がやや低調です。じえじえじえ！
- 野原 強 本日は、日銀の広報誌を配らせていただきました。馬路村の記事が載っていますので、ご一読いただければ幸いです。
- 大久保千堯 4月6日、春の大嵐の中で無事どろんこ祭りが行われました。知事さんいわく「雨ニモ負ケズ、風ニモ負ケヌ 良い米できるでしょう」天地の恵に感謝してニコニコします。
- 亥角 政春 先日発売になりました「カツオ人間写真集」角川書店のお陰で、またまた弊社も取材していただきました。高知新聞社様、テレビ高知様ありがとうございました。今週は本日、本屋大賞発表、12日に村上春樹さんの新刊発売と話題が多くございます。機会があればよろしく願いいたします。
- 吉村 貴志 先週の情報集会では、私どものホテルをご利用いただきまして、ありがとうございました。

● 累計額 [4月9日現在]

ニコニコ箱	970,100円	ロータリー ^{さん} 燦々基金	137,438円	ポリオ募金	346,500円
-------	----------	--------------------------	----------	-------	----------

■ 次週のプログラム [4月23日]

ゲストスピーチ
オリックス(株)高知支店 支店長
芦田 隆氏
「ほかにないアンサーを」

創 立 昭和12年10月
例 会 日 火曜日 12:30~13:30
例 会 場 三翠園ホテル TEL(822)0131
事 務 局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL(824)8660 FAX(824)2529
HPアドレス <http://www.221.ne.jp/kochirc/>